



SESIÓN PLENARIA

04.- Pregunta Nº. 17, con respuesta oral ante el Pleno formulada al Presidente del Gobierno, relativa a falta de remisión de la auditoría realizada a CANTUR referida a ingresos y gastos de personal de los años 2005/2006, presentada por D. Juan Ignacio Diego Palacios, del Grupo Parlamentario Popular. [7L/5150-0017]

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Pasamos al punto número 4 del Orden del Día.

LA SRA. BARTOLOMÉ ARCINIEGA: Pregunta N.º 17 con respuesta oral ante el Pleno, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a falta de remisión de la auditoría realizada a CANTUR referida a ingresos y gastos de personal de los años 2005-2006, presentada por D. Juan Ignacio Diego Palacios, del Grupo Parlamentario Popular.

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Es un debate del artículo 169. Un debate total de todos los intervinientes de diez minutos.

Tiene la palabra el Grupo Parlamentario Popular y su Portavoz, D. Ignacio Diego.

EL SR. DIEGO PALACIOS: Buenas tardes, señores Diputados.

Hoy desde esta Tribuna, la Sra. Diputada, Mazas, les ha recordado las reiteradas ocasiones en las que el Grupo Parlamentario Popular les hemos solicitado las cuentas de las empresas públicas como ejercicio de un derecho legítimo; un derecho legítimo en representación de los ciudadanos de Cantabria. Y en la misma medida, una obligación de ustedes aportar esas cuentas públicas y conocer cómo gastan ustedes el dinero que arrancan del bolsillo de los ciudadanos a través de los impuestos.

Y voy a recordarles exclusivamente los hechos relativos a este asunto en el último año. Así, el 11 de diciembre del 2009...

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Guarden silencio, por favor, Señorías.

EL SR. DIEGO PALACIOS:..les solicitamos la auditoría de operativa irregularidad realizada por funcionarios de la Intervención General de la Consejería de Hacienda, en relación con las cuentas de CANTUR del periodo 2005-2006. Son auditorías hechas por funcionarios, que se hacen por oficio y son obligatorias en el marco de un plan de auditoría anual. Y ustedes, no se han dignado ni tan siquiera en contestar.

En el pleno del día 21 de junio se le formuló al Sr. López, Consejero, pregunta oral acerca de cuáles eran las razones para no haberla entregado y cuándo pretendían entregarla.

Cuando lo único de lo que se trata es exclusivamente de unas fotocopias que le mandan sacar a un auxiliar. Y el Sr. López -lamento tener que decirlo hoy aquí- mintió, aduciendo que aún eran datos provisionales cuando esos datos son consolidados ya desde hace casi dos años.

Y añadió luego con displicencia muy típica en él que fuéramos a ver las auditorías a la Consejería. Pues bien, eso quisimos hacer y siguiendo el Reglamento solicitamos a los letrados de este Parlamento que nos facilitasen acceso a consultar esa documentación.

Bien, dos letrados que no uno, dos letrados lo han intentado de manera insistente con reiteración a lo largo de todo el verano. En un informe consta, obra, las veces que han llamado por teléfono, con fecha y hora de las llamadas por teléfono de manera frustrada, porque el responsable de la Consejería de Cultura, Turismo y Deporte no ha tenido a bien ponerse al teléfono ni tampoco devolver las llamadas.

Es evidente pues el ánimo que les mueve que no es otro que el de esconder, el de ocultar el contenido de esa auditoría. Y si ustedes lo ocultan no puede ser por otra razón que porque en esa auditoría constan graves hechos cometidos en su gestión con el dinero de todos los cántabros. No puede haber otra razón.

Usted, Sr. Revilla es el responsable directo y personal de todo aquello que se hace en su gobierno, de todo lo que se hace en su gobierno y por supuesto también de lo que se oculta.

Si ustedes son honrados, limpios y transparentes nada tendrían que ocultar. Suba aquí y diga por qué se oculta esa auditoría y por qué nos impiden saber qué es lo que se hace con el dinero de todos los ciudadanos de Cantabria, qué hacen ustedes, su Gobierno con ese dinero.



Y como les dije una vez más la Diputada Mazas, la vuelvo a citar otra vez, si a ustedes les queda algo de vergüenza quizá consigan recuperar algo del respeto que les han perdido los ciudadanos.

(Desconexión de micrófonos)

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Sr. Presidente.

Se mandará la auditoría, pero qué curioso que pregunten por CANTUR que fue una empresa creada en el año 67 y gobernada desde el año 67 en su mayor parte de tiempo por la derecha regional.

Jamás se les ocurrió a ustedes hacer una auditoría, nunca, podían haberla hecho. Nosotros hemos solicitado esa auditoría, los únicos que hemos pedido y hemos hecho una auditoría es este Gobierno.

La mentira la dice usted luego aquí, porque está usted muy acostumbrado a contestar desde el escaño.

Ha sido este Gobierno, por lo tanto, el que ha hecho la auditoría. Pero fíjese usted, CANTUR cuando lo dejan ustedes tenía una deuda de 9 millones de euros, nosotros al final de 2009 una deuda de 17 millones de euros.

En el tiempo que ustedes gestionaron CANTUR ni una inversión, el déficit gastos corrientes. Con un déficit o con una deuda de 17 millones, el Gobierno de Cantabria ha hecho una transformación de CANTUR radical, que la reconoce todos los ciudadanos de Cantabria.

Por ejemplo cómo estaba..., no voy a hablar de la carretera de acceso a Brañavieja, cómo estaba cuando llegamos nosotros. Estamos hablando de las instalaciones, cartas diarias de todo el mundo protestando de una estación invernal en unas condiciones lamentables.

Se hizo un edificio multiusos que es una obra emblemática, se mejoraron los remotes, se mejoraron las cabinas. Por hablar también de CANTUR, pues por ejemplo el recinto de gorilas, Abra del Pas que era un campo de golf tercermundista, es un campo de golf hoy de gran nivel y con el acuerdo que se ha llegado con el Ayuntamiento de Miengo va a ser un campo de golf de 18 hoyos, Fuente Dé se han hecho inversiones importantes, en Peña Cabarga se ha instalado la cámara negra. Se ha pagado Cabárceno, porque cuando llegó este Gobierno, Cabárceno no era de Cantabria, no era de Cantabria, no era propiedad nuestra y se pagaron 5.800.000 euros, porque la gente pensaban que entraban allí y Cabárceno..., y sigue diciendo que no, ¡eh!, cuando vinieron aquí, una gran gestión nuestra porque puestos a las malas se hubieran podido quedar hasta con toda la inversión y con todo el recinto, que tenían derecho a quedarse con todo, una gran gestión de este Gobierno consiguió quedarse con Cabárceno en 5,8 millones de euros.

Del 2002 al 2006 el negocio de Cabárceno ha pasado de 12 millones de euros a 18,5 millones de euros. Por lo tanto, no hay ni comparación entre la gestión que ustedes hicieron y la que hemos hecho nosotros, incluida la auditoría que tendrá usted en su poder, con condiciones, luego lo hablaremos, luego hablaremos.

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Muchas gracias, Sr. Presidente.

Existe una posibilidad del Grupo Popular, tiene nuevamente la palabra D. Ignacio Diego.

EL SR. DIEGO PALACIOS: Lamento tener que recordarle que usted es desconocedor de muchas cosas que son importantes, muy importantes para Cantabria, muy importantes en cuanto al Gobierno de Cantabria.

Usted es desconocedor, entre otras cosas, por ejemplo, de ese acuerdo al que usted ha citado aquí por el que el Gobierno de Cantabria y todos los cántabros somos propietarios de Cabárceno. Ese acuerdo usted desconoce el origen de él y yo se lo puedo contar, pero no ahora, porque no tengo tiempo.

El origen de ese acuerdo es este Alcalde del Ayuntamiento de El Astillero, siéndolo con el Consejero Sr. Nalda, como Consejero de Industria que firmó un acuerdo con los propietarios de la SEPI, que eran los propietarios de CANTUR y resolvieron el problema con los beneficios que dio el Parque Empresarial de Cantabria. Fíjese usted lo poco conocedor que es de las cosas de grave interés para Cantabria. Ésa entre otras, Sr. Revilla. Ésa entre otras.

¿Usted no nos ha dicho aquí por qué mintió el Sr. Marcano?, ¿por qué vino aquí el Sr. López a decir en el pleno de junio a decir que la auditoría que nosotros le pedíamos no nos la había dado porque era provisional y era definitiva desde hace dos años antes?, ¿por qué nos miente?, ¿por qué es tan habitual la mentira por parte de este Gobierno a los cántabros, aquí, en esta sagrada tribuna en la que se dirigen ustedes a todos los ciudadanos?

¿Por qué ese hábito de mentir?, ¿por qué esconden ustedes?, ¿por qué insisten en esconder las cuentas de aquello que ustedes gestionan?, ¿qué ocultan?



Sí, sabemos poco a poco lo que ocultan. Ocultan por ejemplo por qué estos dos señores que están aquí van a tener que hacer algo que es absolutamente inusual, que tiene muy pocos precedentes, muy pocos precedentes. Van a tener que ir ambos a finales de este mes a declarar ante el Tribunal de Cuentas, en relación con cómo mal utilizan el dinero de todos los cántabros y cuando hemos tenido, no sabemos todavía por qué ventura, cuando hemos tenido disposición de las cuentas de CANTUR, perdón de CANTUR, de SODERCAN, ya vimos, ya vimos en qué gastaban el dinero en SODERCAN ¿verdad, Sra. Cortabitarte?, en qué gastaban el dinero en SODERCAN que es vergonzante, vergonzante.

Sr. Revilla, usted y su Gobierno, usted porque es el responsable, insisto de todo lo que se hace en su Gobierno, de todo lo que se hace en su Gobierno, lo poco bueno, que poco es y lo mucho malo, que mucho es y que debería a usted sonrojarle cada vez que sube aquí.

Aquí no se han dado cuentas del disparate de GFB, no se han dado cuenta de ninguna de las empresas públicas y le hemos pedido muchas al Sr. Sota y a sus predecesores. Ustedes desde SODERCAN han hecho verdaderos disparates, despilfarros absolutos y ustedes siguen ocultando las cuentas públicas de todas las empresas dependientes de SODERCAN.

Y ha dado para cualquier ciudadano es evidente y no requiere más explicación.

Si nada tienen que ocultar, papeles encima de la mesa. Pero como ustedes son conscientes de las que lían y las que lían las denuncian, incluso en las auditoría los propios funcionarios, con lo que les ha de costar eso, porque luego han de convivir con ustedes. Que por cierto, la auditoría la hace no porque ustedes la pidan, Sr. Revilla, en absoluto; qué va, ni mucho menos. Ustedes no pidieron auditarse. Eso lo hace la Intervención General de oficio.

Y de oficio hace un plan de auditorías, en la que entran determinadas empresas cada año. Pero ustedes no pidieron esa auditoría y usted lo sabe perfectamente, venga usted a decir aquí lo que venga a decir aquí. Es habitual, volverá a decir cualquier cosa que probablemente no sea verdad. Ustedes, no pidieron la auditoría de CANTUR. Eso es una verdad axiomática, sin vuelta, sin esquinas.

Así es que usted tiene que venir aquí ahora, en el tiempo que le quede, que es escasamente un minuto, a decir aquí...(murmullos) -oiga, lo que le queda, lo que le da el Reglamento- Usted tenía cinco minutos...

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Sr. Diego... Sr. Diego, un momento, por favor.

EL SR. DIEGO PALACIOS:...y le da tiempo a hablar por menos de un minuto, que es lo que le queda... Así pues, así pues...

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Sr. Diego, no hable desde la Tribuna.

EL SR. DIEGO PALACIOS:...Así pues, usted tendrá...

Yo estoy hablando desde la Tribuna, ¡No faltaba más! Lo que no voy a hablar es desde la calle...(murmullos)

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Me ha entendido perfectamente. Me ha entendido perfectamente...

El tiempo lo controla esta Presidencia y le aseguro que le queda ya nada...(murmullos)

EL SR. DIEGO PALACIOS: Pues me quedará nada, pero hace escasamente unos segundos cuando he empezado la amena conversación con usted, me quedaba un minuto y tres segundos.

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Sr. Diego, no tiene la palabra.

EL SR. DIEGO PALACIOS: Que han desaparecido por arte...

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): No le ha desaparecido nada, Sr. Diego. Se habrá borrado el reloj, pero tiene todavía un minuto y se le voy a dar. Pero al Presidente le quedan seis minutos, según el reloj, como le quedaban a usted... -Sí, ya está, son diez minutos, ya lo han terminado. Eso es-

EL SR. DIEGO PALACIOS: Voy a ser honrado y no voy a hacer uso del minuto que no me queda, porque usted me ha dado a mí cuatro minutos extraordinarios con los que yo no contaba. Porque el Reglamento dice...

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Sr. Diego, acabe su intervención, por favor.

EL SR. DIEGO PALACIOS: ¿Me da tiempo?



Bien. Al margen de discusiones con la accidental Sra. Presidenta, hay solo una cuestión para terminar esta intervención. -Reitero- la cuestión es, si ustedes nada tienen que ocultar -cosa que no es así desgraciadamente, ojalá fuera así- ustedes tienen tanto, tanto que ocultar que por eso no ponen encima de la mesa las cuentas; no para que las conozcan los Diputados del Partido Popular -no-, para que las conozcan los cántabros. Porque todas esas chapuzas que ustedes hacen, las hacen con su dinero, con el dinero que ustedes arrancan de los bolsillos a los ciudadanos de Cantabria a través de los impuestos.

Por eso y no por otra razón es una obligación de ustedes dar las cuentas al Parlamento, porque dándoselas al Parlamento, se las dan a los cántabros.

Nada más que decir. Espero que cuando usted ha dicho que con condiciones, se arrepienta. Y eso de que con condiciones, no. Con las condiciones que fija la Ley, que es ninguna.

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Muchas gracias.

Tiene la palabra el Sr. Presidente. Exactamente, le queda tiempo suficiente para contestar al Sr. Diputado.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Sr. Presidente.

Desde el año 1983, que estoy en el Parlamento de Cantabria, jamás había oído a un Portavoz de un grupo político marcar el tiempo que le queda a otro Portavoz.

Quien marca el tiempo es el Presidente del Parlamento, o la Presidenta en este caso.

¿Pero quién es usted para fijar el tiempo de intervención? ¡Hasta ahí podríamos llegar!

Cuando la Sra. Presidenta, me diga: se ha acabado el tiempo, yo disciplinadamente, como hago siempre, bajaré de la Tribuna. Pero no porque usted marque el tiempo.

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Silencio, Señorías, por favor.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): ¿Qué Gobierno es el que ha aprobado hacer las auditorías? ¿Qué Gobierno, el del Partido Popular? Éste que está gobernando. Luego, las auditorías las hemos decidido hacer nosotros, este Gobierno. A ustedes, no se les ocurrió jamás.

Por lo tanto, a todas las Consejerías se le ha hecho la auditoría que el Gobierno ha mandado hacer. Es decir, todos. Donde ha votado naturalmente el Consejero de Cultura y todos los demás Consejeros.

¿Por qué no lo habrán hecho ustedes antes? Nunca se les pasó por la cabeza, al Partido Popular hacer esas auditorías.

Y dice que es por obligación. N, por obligación que hemos impuesto nosotros, que les hemos dicho: señores, hagan las auditorías de todas las Consejerías. Fíjese la diferencia que hay.

Por lo tanto, lo hemos mandado nosotros. Nosotros podíamos perfectamente haber obviado ese requisito que exigimos ahora a nuestro propio Gobierno, que nos controle.

Sagrada Tribuna. El otro día, en un telediario, la misma palabra que le oí al Sr. Camps en Valencia: "desde esta sagrada Tribuna". ¡Qué casualidad! Le ha copiado usted. Lo mismo que el Sr. Camps: "desde esta sagrada Tribuna". Coja otro modelo, pero ése no me creo yo que sea el modelo a imitar.

¿Pero quién pagó los 5,8 millones? Este Gobierno. Ahí están las ruedas de prensa, los que vinieron a coger el talón y quien pagó el talón. Ahí estaban. Dos señores que se fueron con la cartera y el cheque, firmadito: 5,8. Ustedes, nada.

Sr. Consejero, mándele usted mañana la auditoría con los datos económicos ¿Por qué he dicho con condiciones? Porque volvemos al debate de antes; confidencialidad de personas, nada más. Pero la auditoría económica, mañana mismo; si no tenemos nada que ocultar, en absoluto, para nada.

Pero le voy a decir una cosa. Jamás en la historia desde el año 1983 ha habido un Gobierno que haya dado más información que éste, ninguno.

Yo fui socio de ustedes y ahí hay una retahíla de aquel Gobierno de Consejerías del PP que se fueron y terminó la Legislatura sin contestarlas, ni una. Por no hablar de la época gloriosa, donde eran socios en el año 87 de un Presidente. Jamás se contestó a ninguna pregunta; ya no digo a una, dos, a ninguna, a ninguna.



Este Gobierno ha contestado prácticamente a la totalidad de todo. No hay Gobierno que haya contestado a más preguntas por escrito y de manera oral, ningún Gobierno, éste. Y se lo digo porque yo estuve con ustedes y sé lo que se contestaba y lo que no se contestaba.

Este Gobierno, lo contesta todo. Es un ejemplo de transparencia, que el den el tanto por ciento de preguntas contestadas por escrito y orales que han hecho ustedes en el Parlamento; más del noventa y mucho por ciento. Que quede alguna porque hay discrepancia en la confidencialidad de alguna persona, de acuerdo. Pero en esto también se lo vamos a mandar mañana, que no tenemos nada que ocultar, nada en absoluto.

CANTUR era un desastre con ustedes y hoy es un ejemplo de Cantabria que valoran todos; que valoran todos. Pero no solamente la Estación Invernal; Cabárceno es mucho más Cabárceno; Fuente Dé; Nestares, que se ha conseguido hacer allí una inversión importante. Hoy, CANTUR es uno de los principales activos de Cantabria y que es un ejemplo que recibe además constantes felicitaciones de la gente que nos visita.

Con ustedes era un desastre. No hicieron ninguna inversión, lo tenían abandonado completamente, ni una inversión. Y hoy podemos sacar pecho de que tenemos una empresa pública, CANTUR, que es uno de los activos fundamentales de Cantabria; uno de los principales. No hay nada que ocultar.

Este Gobierno es absolutamente transparente, contesta a todas las preguntas. Y próximamente, espero que mañana mismo, el Consejero de Cultura les remitirá la auditoria económica de CANTUR donde podrá comprobar que nada tiene que ver con la gestión de ustedes, que ésa sí que era opaca absolutamente. Y si quiere algún día hablamos de cómo era CANTUR en aquella época, que tenemos datos.

Pues hágame la siguiente pregunta, la siguiente que vuelva a ser CANTUR para sacar aquí a relucir qué era CANTUR, el próximo lunes vuelva aquí. Y usted dice qué era CANTUR entonces y qué es ahora.

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Gracias Sr. Presidente.

Finalizado el Orden del Día se levanta la sesión.

Sí les ruego que si he podido cometer algún error, me disculpen pero en todo caso ha sido en beneficio del debate y de por igual para todos los Grupos.

(Finaliza la sesión a las dieciocho horas y treinta y cinco minutos)
